

participen en igualdad de condiciones en la sociedad, incluyendo la política.

Este 8M es un momento para reafirmar nuestro compromiso con una democracia inclusiva. La evidencia es clara: cuando las mujeres participan en política, las decisiones reflejan de mejor manera las necesidades e intereses de toda la sociedad. Para ello, debemos remover las barreras que impiden su acceso y permanencia en los espacios de poder; eso implica hacernos cargo del desafío del cuidado.

Javiera Toro Cáceres

Ministra de Desarrollo Social y Familia

AVANZAR EN REPRESENTACIÓN POLÍTICA DE LAS MUJERES

SEÑOR DIRECTOR:

El martes, Miriam Henríquez publicó una columna titulada "Muy lejos de la paridad y demasiado cerca de los cuidados", y su reflexión se hace cargo de un tema que requiere abordarse desde el Estado y la sociedad en su conjunto, como lo es la baja representación de las mujeres en política.

En Chile las mujeres siguen estando subrepresentadas en los espacios de toma de decisiones. Esto no se debe a una falta de capacidad individual, sino a obstáculos históricos y estructurales que han condicionado su acceso a la política. Uno de los más determinantes, y a la vez menos visibilizados, es el peso del cuidado.

El trabajo doméstico y de cuidados recae de manera desproporcionada sobre las mujeres, limitando sus trayectorias profesionales y su participación en la vida pública. Un reciente informe de ONU Mujeres lo confirma: sin corresponsabilidad social en los cuidados, las mujeres seguirán encontrando barreras para ejercer plenamente sus derechos políticos.

Como gobierno, la construcción del Sistema Nacional de Apoyos y Cuidados, Chile Cuida, es una agenda prioritaria. Este sistema, mediante la aprobación de la ley, busca garantizar que el derecho al cuidado –cuidar, ser cuidado y el autocuidado– deje de ser una carga individual y se convierta en una responsabilidad compartida. Con esta política pública no solo reconocemos el aporte de las personas cuidadoras, sino que buscamos abrir nuevas oportunidades para que más mujeres puedan par-